



# La Gazette

des écologistes du 2<sup>e</sup> arrondissement de Paris

**Santé**

## Bien vivre ensemble

La présence de Roms dans notre ville agace parfois. Comme tous les pauvres, ils suscitent la compassion ou le rejet. Les Roms pratiquent la mendicité et certains d'entre-eux, parfois des mineurs, sont poussés à la délinquance par des réseaux qui les exploitent. Pas de naïveté. Cette situation n'est pas admissible. Les actes de délinquance doivent être sanctionnés et les réseaux démantelés.

La police dans notre arrondissement y travaille et obtient des résultats.

Mais la réponse policière ne peut suffire. Dialoguer, intégrer, éduquer, aider à sortir de la misère sont les seules réponses durables à ce phénomène social européen. Une minorité doit être protégée, pas combattue. Il est choquant de désigner une population à la vindicte. Les propos de certains responsables politiques, exploitant cette filière à des fins électorales sont indignes et antirépublicains.

**Jacques BOUTAULT**

Maire du 2<sup>e</sup> arrondissement de Paris

Ont contribué à cette gazette : Hussein Bensadek, Jacques Boutault, Laurent Boutault, Noël Burch, Bruno Charpentier, Gilles Donnard, Alfred Duduoglu, Dominique Dussart, Claire Grover, Isabelle Guillaume, Olivia Hicks, Brigitte Van Hoegaerden, Frédérique Léger, Jean-Paul Maurel, Jacques Pagès.

## Pas de malbouffe dans nos quartiers !

**L'ouverture d'un « restaurant » Mac Do est envisagée au 89 rue Réaumur, à l'angle de la rue des Petits-Carreaux qui prolonge l'artère piétonne de la rue Montorgueil.**

Le centre de Paris a-t-il vraiment besoin d'un nouveau McDo ? Le 2<sup>e</sup> arrondissement joue de plus en plus la carte du bio et du local. Récemment, rue du Nil, se sont ouverts des commerces bio proposant des légumes, des poissons, de la viande et même de la torréfaction. Le maire, Jacques Boutault, élu écologiste, se bat sans cesse pour cette cause.

Un McDo est-il vraiment nécessaire ? N'y a-t-il pas déjà à proximité un Quick, un Subway et un Starbuck ? La grande distribution n'est-elle pas assez représentée ? Est-ce possible d'avoir quelques quartiers de Paris qui ressemblent à Paris, et non pas une rue avec des enseignes que l'on retrouve partout dans le monde ?

Pourquoi ne pas développer une cuisine de proximité ? Des boîtes à soupes aux légumes frais qui seraient distribuées dans les étages pour les familles qui travaillent et ne peuvent s'occuper des courses ? Pourquoi ne pas créer de vastes salles où chacun, le soir, pourrait venir manger, ou se faire livrer un repas préparé par les uns ou par les autres ? Pourquoi pas une restauration saine, de proximité et conviviale ?

L'expression « aller au restaurant » a changé de sens. Avant, c'était une fête. Un bon repas. Maintenant, on en est à se demander : Mais quel est ce congelé ? Quelle viande ? Quelle salade irradiée ? Quel produit bas de gamme ? Quel cheval anémié pour du boeuf ?

C'est autour d'une table que se créent des familles et des mondes. Dans le plaisir d'une nourriture qui livre toute ses qualités.

Autrefois les chamanes qui tuaient des animaux à la chasse leur adressaient ensuite une prière : « Je prends ta chair mais je laisse ton âme libre ! Elle qui a tant vu et va tant m'apprendre, je la retrouverai au paradis ! ».

Confucius interdisait de chasser les canards avec des filets car c'était ne leur laisser aucune chance de s'échapper ! Et l'on peut aussi devenir végétarien et être en pleine forme, ou manger moins de viande car l'on sait que les régimes trop carnés sont à l'origine de maladies cardiovasculaires et du surpoids.

Alors si, comme nous, vous dites : « **la malbouffe ça suffit** », vous pouvez signer la pétition sur : <http://bit.ly/15jEiZ1> ☐





**Proximité**

## Urgences à l'Hôtel-Dieu : non à la fermeture !

**L'hôpital historique du centre de Paris est menacé de fermeture. La mobilisation des personnels et des citoyens a permis, jusqu'à ce jour, d'éviter sa disparition.**

Le projet actuel consiste à fermer les urgences après avoir progressivement fermé la plupart des services (chirurgie, réanimation...). L'hôpital est destiné à devenir un centre de formation et de recherche en santé publique, un centre de consultations, de formation aux métiers de la santé et des bureaux. Face à la mobilisation, la fermeture prévue le 4 novembre a été repoussée après les municipales par la ministre de la santé. D'ores et déjà, le SAMU et des pompiers ont reçu la consigne de dérouter les urgences vers les autres hôpitaux, pourtant déjà saturés, où il n'est pas rare d'attendre entre 6 et 8 heures ! Pourtant les urgences de l'Hôtel-

Dieu ont été rénovées il y a 5 ans et certains services qui ferment l'ont été il y a deux ans.

Un projet alternatif et viable existe : maintenir les urgences 24 h / 24, le service d'ophtalmologie, développer la médecine interne, la psychiatrie, la chirurgie ambulatoire... et même une maternité.

Un pacte hospitalier pour l'Hôtel-Dieu interpelle les citoyens et candidats aux élections municipales. Pour les écologistes c'est clair : il faut sauver ce service de santé de proximité.

Pour en savoir plus : [hopitalpourtous.blogspot.com](http://hopitalpourtous.blogspot.com) □



**Pour voter, inscrivez-vous avant le 31 décembre 2013**

Les élections municipales auront lieu les 23 et 30 mars 2014. Pour voter, il faut être inscrit sur les listes électorales avant le 31 décembre 2013. Après, il sera trop tard. Pour vous inscrire, présentez-vous à la mairie du 2<sup>e</sup> arrondissement avec une pièce d'identité en cours de validité et deux justificatifs de domicile de moins de trois mois. Pour être électeur, il faut avoir au moins 18 ans avant le 1<sup>er</sup> mars 2014 et être de nationalité française ou être résident européen. Les électeurs déjà inscrits et n'ayant pas déménagé n'ont aucune formalité à accomplir. Ils restent inscrits d'office. Il est désormais possible mais compliqué d'effectuer les démarches d'inscription par internet. Voir sur <http://bit.ly/16u4w9T>



**Albert Jacquard nous a quittés ?**

C'est impossible à imaginer, car depuis 1981 son "Éloge de la différence", jusqu'à sa préface d'"Exigez ! Un désarmement nucléaire total" avec S. Hessel, plus de 50 ouvrages "tout-public" ont illustré tous ses combats et les luttes qui sont aussi les nôtres. Soutien des sans-papiers de Saint-Bernard, du Droit au Logement, parrain de "L'esperanto au Bac", candidat Vert pour les Européennes de 1999, compagnon de "Sortir du nucléaire" et partisan de la "Sobriété joyeuse" la décroissance... Malgré toutes les difficultés, il avait toujours foi en l'homme. Un savant combattant est parti, mais un sage restera toujours présent...

### Garer son vélo dehors en toute sécurité

Les 2 parkings vélo parisiens à qui je confierais mon vélo sans angoisse du lendemain – mais pas à longueur d'année – sont ceux des gares de l'Est et du Nord, protégés par les grilles d'accès de leur gare et équipés d'une toiture, ouverte sur les côtés. Ces enceintes de gares sont surveillées.

Sinon, à la surface de Paris, rien, hormis les arceaux dans la rue. On peut craindre pour son vélo, pour ses accessoires. On ne rentrera pas chez soi sans avoir enlevé selle, sacoches, rétroviseur, klaxon !

Devant la gare de Nantes, il y a un box pouvant accueillir des centaines de vélos. À Berlin, des parkings de plusieurs étages remplis de vélos... comme en Hollande ou dans les pays scandinaves.

Garer son vélo dans un parking pour véhicules motorisés ne semble pas souhaitable. Ni l'odeur empoisonnée de l'essence, ni l'ergonomie ne correspondent à une éthique de circulation douce. Quand Paris proposera-t-elle de ce service à ses habitants cyclistes, pratiquant un sport favorisant la santé, qu'elle soutient officiellement ? Un box pour vélos au centre de Paris serait un projet digne de notre politique écologiste parisienne.

Retrouvez-nous sur [www.paris.eelv.fr](http://www.paris.eelv.fr)

